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Abstract (en)
The window (1) or door has a sealing strip (8) mounted on an outer frame (2) or a leaf frame (3). The sealing strip is moved between a release
position which allows a movement of the leaf frame and a locking position which counteracts the movement of the leaf frame. The sealing strip
engages into a sealing strip receiving area (9) of the leaf frame or of the outer frame. Latches (10, 11) interact with the sealing strip in one retaining
position of the leaf frame in order to counteract the movement of the leaf frame out of a retaining position in one direction.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Fenster (1), Tür oder dergleichen, mit einem Blendrahmen (2), mit einem bezüglich des Blendrahmens (2) verlagerbaren,
insbesondere dreh- und/oder kippbaren, Flügelrahmen (3) und mit wenigstens einer an dem Blendrahmen (2) oder dem Flügelrahmen (3)
gelagerten Verschlussleiste (8), die zwischen einer eine Verlagerung des Flügelrahmens (3) zulassenden Freigabestellung und wenigstens einer der
Verlagerung des Flügelrahmens (3) entgegenwirkenden Verriegelungsstellung, in der die Verschlussleiste (8) in eine Verschlussleistenaufnahme
(9) des Flügelrahmens (3) oder des Blendrahmens (2) eingreift, verlagerbar ist. Dabei ist wenigstens eine Schließfalle (10,11) vorgesehen, die in
zumindest einer Haltestellung des Flügelrahmens (3) mit der Verschlussleiste (8) zusammenwirkt, um die Verlagerung des Flügelrahmens (3) aus
der Haltestellung in mindestens eine Richtung entgegenzuwirken.
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